

Le footballeur le plus élégant du monde est décédé à l'âge de 78 ans, le lundi 8 janvier. Il avait gagné la Coupe du Monde comme joueur en 1974 et sélectionneur en 1990.

16 titres avec le Bayern comme joueur

Il avait entraîné la Mannschaft de 1984 à 1990. L'ancien capitaine de la sélection ouest-allemande dans les années 1970 a été l'un ou sinon le plus grand joueur Allemand de tous les temps. Son signe de reconnaissance ? Un port altier et fier qui n'avait d'égal sa gentillesse et son professionnalisme. Milieu de terrain à ses débuts, il va se fixer au poste de Libéro où il deviendra impérial d'où son surnom de « Kaiser ». Il fera toute sa carrière au Bayern où la clairvoyance de ses passes et de ses percussions font sensation. Son palmarès plaide pour lui : 5 Championnats d'Allemagne (1969, 1972, 1973, 1974 et 1982), 4 Coupes d'Allemagne (1966, 1967, 1969 et 1971), 3 Coupes des clubs champions (1974, 1975 et 1976) dont une face à St Etienne à Glasgow (76), 1 Coupe des Coupes (1967), 2 Super-Coupes d'Europe (1975 et 1976), et 1 Coupe Intercontinentale (1976).

Vainqueur de la Coupe du monde comme Joueur puis comme Entraîneur

En Coupe du monde, il échouera en 1966 face à l'Angleterre alors qu'il est au marquage de Bobby Charlton. A la suivante, 4 ans plus tard, il perdra la finale face à l'Italie alors qu'il a une épaule en miettes. Après une victoire à l'Euro 1972, il va mobiliser ses coéquipiers lors du Mondial de 1974 en Allemagne. Ils iront en Finale face à la Hollande d'un certain Johann Cruyff que tout le monde voyait gagnant. Après 13 saisons en Bavière et un échec à l'Euro 1976, il part pour New-York, pour jouer au Soccer aux côtés du Roi Pelé. Il participera à la popularité du Football aux Etats-Unis. En 1983, Franz Beckenbauer prend sa retraite et devient entraîneur. En 1986, il conduit l'Allemagne jusqu'en finale du Mondial où seule l'Argentine de Maradona les arrêtera. Mais 4 ans plus tard, il tient sa revanche et remporte sa 2^{ème} Coupe du monde mais comme Entraîneur cette fois-ci. Seul le Brésilien, Mario Zagallo, avait réussi ce prodige. Après des passages ratés à Marseille (Il n'avait pas supporté l'ingérence de Tapie dans le secteur sportif) et au Bayern Munich, il se retire du banc pour côtoyer les bureaux de son club de toujours, le Bayern.

Un grand dirigeant aussi...

Il en sera le président du conseil de surveillance de 2002 à 2009, puis vice-président de la Fédération Allemande de football en 1998. En 2006, il est président du comité

d'organisation du Mondial allemand et reste de 2007 à 2011, membre du comité exécutif de la FIFA. Il restera comme étant le défenseur qui a remporté deux fois le Ballon d'Or en 1972 et en 1976. Il est toujours le plus titré des joueurs allemands à ce jour. Parmi les autres distinctions du joueur on compte l'Ordre bavarois du Mérite et le titre de Grand-croix de l'Ordre du Mérite de la République fédérale d'Allemagne. En 2022, il est victime d'une crise cardiaque dont il gardera une cécité à l'œil droit et de nombreuses séquelles. Puis, en 2024, son état se dégradera lentement... Toute l'Allemagne retiendra son souffle jusqu'au dénouement final... C'est la Fédération Allemande de Football qui a annoncé la nouvelle de son décès, le 8 janvier dernier.

Pascal Gaymard

Partager :

- [Twitter](#)
- [Facebook](#)
- [LinkedIn](#)

Prénom ou nom complet

Email

En continuant, vous acceptez la politique de confidentialité